

LA ÚLTIMA HORA

Número suelto 5 cts.

DIARIO DE LA NOCHE, DE INFORMACION, LITERARIO Y ARTÍSTICO

Año XIII.—Número 4.518.

SUSCRIPCIÓN: Un mes, 1'25 ptas. en toda España. Extranjero, 2'25 ptas. al mes.

Palma de Mallorca, Martes 8 de Octubre de 1907

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN: S. Bartolomé, 32.—Teléfono n.º 8.

COLABORACIÓN

ALMAS SOLITARIAS

Va erguido siempre, sereno como una estatua griega. En sus ojos abiertos no hay mirada. Hermosa palidez cubre su semblante inmóvil. Golpea el suelo con su bastón para que se aparte la gente. La costumbre le hace abrir la mano en busca de la limosna. Alguna vez, un niño rubio, vestido de blanco, deja caer en ella un perro chico, y pasa como una caricia alada. Así va por las calles de la ciudad catalana entre oleadas de gente, remolinos de carruajes, tintineos de timbres, estallidos de látigos, voces, músicas y cantos callejeros. No le produce vértigo la muchedumbre. Siempre erguido y sereno. Se para a veces. Palpa el suelo con la punta del bastón, y continúa su paso magestuoso. La mano se cierra al caer una moneda, la guarda en el bolsillo del chaquetón, y vuelve luego a abrirse en la actitud petrificada del pordiosero. Y anda, anda sin cansarse nunca. Así va solitario y silencioso, oyendo sobre su cabeza rumor de hojas y pjar de pájaros, bajo el azul infinito del espacio, en donde se enciende la roja lámpara del día y brillan temblorosas las estrellas. A su lado se alzan soberbios edificios, casados de rosetones, ménsulas, grifos y cariatides, balcones como alimbaras, cierras tibios de vidrios de colores, espléndidos y grandiosos como los palacios de Damasco. ¡Y el pobre ciego lleva la noche en sus ojos abiertos!

Viene de Cádiz, la tacita de plata, a cuyo pie canta el mar eternamente. Cuando niño fue allí pescador. Su padre tenía una barca. Un día, el temporal los estrelló a todos en las rocas llenas de espuma. La barquilla, hecha pedruzcos; los cadáveres, arrastrados por la resaca; y él, en la playa, con el cráneo destruido, ciego. Su alma no pudo ya asomarse a la luz. Vivía del rumor de las olas y del perfume de la brisa salobre. Allí estaba el monstruo que los aplastó, con sus tintas azules y verdosas, tranquilo, durmiendo en paz, murmurando apenas en las rocas y meciendo las algas de colores, finas como encajes, en el fondo plácido de sus aguas. Y las gaviotas se cernían sobre ellas dando gritos y sacudiendo las alas. ¡Y el pobre ciego llevaba ya la noche en sus ojos abiertos!

Pidió al fin limosna. Aprendió a inspirar compasión y a extender la mano tímidamente. Su madre había muerto también. Estaba solo. Era preciso mendigar. ¡Pobrecito! decían todos, y la mano se abría y se cerraba continuamente. Hombre ya, sintió como las aves las ansias de emigrar. ¡Ver tierras! En las calles de Sevilla, junto al alcázar, al pie de la torre del Oro, en el portal de las iglesias, las muchachas garbosas le decían hermoso y resalao, y lo lavian cuartos. La vida aquella le regocijaba como el cascabeleo de las mulas en días de toros. El deo sevillano era fresco y alado como coro de niños. Los dicharachos agudos, chispeantes, hacían estallar las risas a su alrededor. ¡Y él no veía aquellos ojos de fuego, ni aquellos talles cimbreadores, ni aquellas caderas onduladas graciosamente!

Y así peregrinando, de ciudad en ciudad, guiado por lazarillos insolentes y ladrones, llegó a Barcelona, coronada por mil penachos de humo, aturrido por el continuo pitar de las locomotoras. La nueva lengua le produjo el efecto de un topetazo. ¡Otra ceguera! Su tierra se hundió en el abismo. Palabras ásperas, angulosas, volaban a su paso y le detenían como la brisa, luminosa como los días andaluces, alegre como el cantar de los mozos, resonó en su oído como eco lejano de las ondas y las lágrimas humedecieron sus ojos abiertos a la inacabable noche.

¿Quién hace caso de las tristezas del pordiosero? ¿Acaso tienen tristezas los pobres? ¿Tienen familia? ¿Tienen patria? ¿Tienen recuerdos? ¿Han podido amar? Son cosas demasiado finas para vosotros los miserables. El perro chico basta. Anda, anda, marinero de Cádiz. No te cansas de abrir la mano ya que tu alma no se puede abrir a los afectos humanos. Te dan pan para que no te mueras, pero nada te dan para que te alegres. La alegría es de las criaturas, y tú no eres criatura. Aquí la caridad es impla-

cable. Más hubiera valido quedarte muerto entre las rocas.

En la Rambla, junto a la calle de Fernando, se arremolina la gente. Una larga hilera de tranvías están parados, y de ellos bajan los viajeros para enterarse. Es una desgracia. Una señora, que la ha visto, ha caído desmayada. Todo es confusión. Han sacado a un hombre de debajo de las ruedas de un tranvía. Tiene una pierna triturada. Está pálido como un muerto. Lleva un cartel. Es el ciego gaditano. Se lo llevan unos hombres. Ya está lejos. Circulan de nuevo los tranvías con la música estridente de sus timbres. Muchos se paran y miran el sitio donde cayó el pordiosero. Hay manchas de sangre. Luego, el olvido cae sobre aquello. Un estudiante y una modista se paran allí. El habla con palabras de fuego; ella sonríe y baja los ojos.

Han pasado meses. Lleva ahora el ciego una pierna de palo y toquetea siempre el suelo con su bastón. Ha padecido mucho, más del alma que del cuerpo. Su semblante está más inmóvil. Se han secado sus lágrimas. Casi no tiene recuerdos ya. La onda azulada del mar no tiene para él ni encantos ni tristezas. Un sueño todo. En el camarachín donde duerme no ve nunca a nadie. Huye de los vecinos porque son ladrones y malvados. Un comerciante paisano le guarda el dinero. Nada pueden robarle. Sobre el camastro harapiento, con los brazos cruzados, pasa horas enteras sin pensar ni sentir. Es ya de granito. Solo el contacto de las monedas le hace despertar. La avaricia ha echado raíces en su alma. No comería con tal de ahorrar. El pordiosero sordido y ladino se ha levantado sobre las ruinas de su juventud generosa y compasiva. El egoísmo de los hombres ha matado un alma, ha apagado una luz. ¿Quién descargará el látigo sobre las espaldas de los caritativos?

¡Ah! vuelve a tu tierra, ciego, envejecido. Allí encontrarás un amigo de la infancia: el mar inmenso con sus ondas verdes y sus crestas de espuma. Si un día fué cruel contigo, hoy halagará tus oídos con su eterna canción azul. Descansa en la tierra donde descansan los tuyos, los que lucharon sin miedo con las iracundas olas y cayeron como héroes entre las rocas cubiertas de algas y de espuma. Arrojate tú también sobre ellas y morirás con gloria.

B. CHAMPSAUR.

Ciencia é Industria

Un tranvía aéreo notable.

Las ricas minas de cobre argentífero de Pamatina, en los Andes de la Argentina, eran casi inaccesibles, pues los cerros más importantes, situados en Upalungos, se hallan a una latitud de 4.700 a 5.000 metros. Su explotación presenta además grandes dificultades a causa del clima, de la rarefacción del aire y de la falta de agua y de combustible.

Cuando la red de ferrocarriles del Estado llegó a Chilecito, las minas fueron adquiridas por una compañía inglesa, y el Gobierno argentino decidió emprender la construcción y explotación de una vía de transporte que ligase las minas a Chilecito. La solución única era un cable aéreo, y de su construcción se encargó la casa Bleichert, de Leipzig-Gohlis. Empezadas las obras en octubre de 1903, el cable funcionaba a fines de 1904.

La línea, que es doble, está dividida entre Chilecito y Upalungos en ocho secciones que suman 33.800 metros, con una diferencia de nivel entre los extremos de 3.507 metros, y con pendientes entre 5 y 30 por 100, que en algunos cortos trayectos llega a 100 por 100. Los baldes cargan 500 kilogramos y pesan con la tara 650; se suceden a una distancia de 170 metros, y marchan a la velocidad de 2'50 metros por segundo. En casi todas las secciones el tranvía es automotor.

Entre la cuarta y quinta estación atraviesa la línea siete grandes precipicios, que han obligado a emplear columnas de 48 metros de altura y tiene un trayecto de 395 metros de túnel con sección de 4'50 por 6 metros. En éste, el cable está reemplazado por carriles. En algunas secciones de gran pendiente de la vía de descenso, el exceso de energía es absorbida por frenos. El engrase de los cables de tracción se hace por una disposición ingeniosa, que consiste en un carrito conteniendo un depósito de aceite y una bomba rotativa; el movimiento de las ruedas se transmite a la bomba, que envía el aceite al cable.

Con un transporte de 40 toneladas por hora, el coste no excede de 6'50 francos por tonelada, ó sea algo menos de 0'20 francos tonelada kilométrica.

La redondez de la luna.

La redonda la luna? La pregunta tiene razón de ser si damos crédito a las aseveraciones que a este respecto formula un astrónomo inglés que sostiene que el astro pálido cantado por los poetas, no es un globo completamente

esférico, sino de forma ovoidea, cuyo eje tiende en dirección paralela a la tierra.

Este astrónomo ha visto salir al encuentro de sus teorías al director del observatorio de Breslau, que sostiene el error de esta hipótesis, manifestando y probando que no existe ningún alargamiento en el eje central de la luna, que puede ser considerada como un cuerpo perfectamente redondo.

Cobre electrolítico

En las minas de Medrianka se obtiene el cobre por la electrolisis. Todo el mineral producido en la mina, se divide en mineral rico, de 50 por 100 de cobre, que se separa en el interior, y mineral mixto de 16 a 20 por 100 que contiene caliza.

HOJA LITERARIA

Junto a la cuna de Tomás Hood

La velamos toda la noche, pendientes de su respiración, a ratos débil, a ratos agitada, como si en el pecho de la enfermita la vida avanzara y retrocediera alternativamente como una ola.

Hablábamos en voz baja; andábamos de puntillas... recogíamos toda la energía de nuestra vida para sostener con ella aquella vida que se acababa.

La esperanza engañaba al temor; el temor a la esperanza...

Cuando dormía, creíamos que había muerto. Cuando murió... creíamos que dormía.

Y al amanecer de un día nublado y triste, cuando la luz fría de la mañana cayó sobre los ojos de la muertecita, otro amanecer muy distinto resplandecía para ella.

SCHRELLBY.

MITIN DE CONTROVERSIAS

Sobre el nacionalismo

Barcelona, 7.—Según se había anunciado, ayer mañana se celebró un mitin de controversia en el teatro Condal, entre los señores D. Aristides Danyans y D. Luis de Villalobos, sobre el tema: «El nacionalismo es la idea madre de toda libertad positiva, desde el punto de vista de considerarlo como un ideal más liberal, más democrata y más progresivo que el republicanismo preconizado por el grupo La Kábila».

El acto había despertado interés, no por lo que en él pudieran decir los oradores, sino por lo que hubiera podido suceder, y así se explica que el coliseo se llenara de bote en bote, y que en los alrededores se adoptaran muchas precauciones.

Presidió el señor Quintana, quien pronunció breves frases presentando a los dos oradores y encargando al público que se abstuviera de hacer manifestaciones de cualquier clase.

Dicho esto, comenzó a hablar el señor Villalobos, y dijo en síntesis que, siendo el nacionalismo una base política, no puede servir de fundamento a otras; que la nacionalidad no puede tener como caracteres fundamentales la lengua que en ella se habla ni las disposiciones naturales del territorio; que los pueblos que perdieron su nacionalidad solo pueden recobrarla con obras regresivas, y que si no se le demostraba que el nacionalismo tiene carácter de universalidad, no se consideraría vencido en la controversia.

Habló luego el señor Danyans, y dijo que, estando las nacionalidades divididas conforme lo dispuso Natura, están más garantidas sus propias libertades; que el pueblo que aspire a nacionalizarse debe tener lengua, costumbres, historia y derechos propios; que el Municipio y la comarca son entidades naturales; que para sostener lo contrario de lo que él defiende, confunden muchos el hecho y el derecho, la Nación y Estado; que la historia demuestra y la Sociología y las Ciencias Naturales lo confirman; que está dividida en grandes nacionalidades; que la República no basta por sí para curar los males de un pueblo, y que para esto el remedio más eficaz es el reconocimiento de los derechos a los individuos y a las nacionalidades.

Rectificaron después dos veces cada uno de dichos señores, y después de un breve resumen del presidente terminó un acto que ningún resultado práctico tuvo, en el que nada nuevo se dijo y en el que no hubo vencedores ni vencidos, pues como tales se consideraban mutuamente los partidarios de cada uno de los oradores.

La nota principal fué la cordura, sensatez y tolerancia de que dió prueba el auditorio, y que dice mucho en pro de la cultura de nuestro pueblo, y especialmente de ambos bandos políticos.

Solo se registró un pequeño incidente al dar una voz una mujer, cuando acababa de hablar el señor Danyans, pero careció de importancia.

Representando a la autoridad asistió el señor Salazaray.

Saint-Saëns en Barcelona

EN EL PALACIO DE BELLAS ARTES

Se encuentra en Barcelona el notable compositor francés Saint-Saëns, el cual ha de dar una serie de conciertos.

En el Palacio de Bellas Artes se ha presentado por primera vez, y acerca de este concierto leemos en un colega: Al terminar la majestuosa cantata, el gran «Himno a Víctor Hugo», que era el último número del programa, el público manifestó elocuentemente su entusiasmo tributando al maestro una ovación cariñosa y prolongada. El maestro sonreía satisfecho y saludaba emocionado... No cesaban los aplausos. Dos ó tres veces bajó de la tarima el triunfante compositor y otras tantas se vió obligado a retroceder para recibir nuevos homenajes.

Parécia que iba a retirarse definitivamente, cuando se le vió subir las gradas de la escalinata y dirigirse a la tribuna. Y a los pocos momentos, los órganos eléctricos produjeron claros, vibrantes y hermosas sonoridades... El maestro improvisaba en el órgano. Para corresponder al cariño del público, le ofreció las primeras de una inspirada composición.

El éxito del concierto fué grandioso y las manifestaciones con que se exteriorizó justísimas.

Constituyó la primera parte la «Sinfonía en do menor», para orquesta, órgano y piano a cuatro manos. Es una composición inspiradísima, rica en efectos melódicos é instrumentada con la elegancia y el dominio de la técnica, que distinguen al maestro Saint-Saëns. En el «adagio» encomienda el compositor a la cuerda el desarrollo del tema principal, que va en «crescendo», hasta apoderarse de él el metal, que nunca tiene en la ejecución mayor intervención que la que corresponde al carácter de la obra, pues sólo se destacan vibrantes y enérgicos los efectos metálicos en el «maestoso» de la segunda parte, fragmento hermosísimo, al que precede un «allegro» de original ritmo conducido con viveza.

Principió la segunda parte con el poema sinfónico «Le Rouet d'Omphale» que tiene en algunos pasajes carácter de «ballable», y recuerda algunas de las composiciones de este género que tanta celebridad han dado al insigne compositor francés.

El Orfeo Catalá ejecutó el fragmento de la Misa de Requiem, «Hostias et preces», con acompañamiento de órgano y orquesta. La afinación con que los coristas cantaron este delicado trozo pareció satisfacer al autor, que lo dirigió admirablemente.

Signió a este número una de las obras más populares de Saint-Saëns, la original «Danza macabra», en la que la imaginación del maestro se manifiesta potente y rica.

«Ave verum», otra composición religiosa, para voces solas, fué también interpretada por el Orfeo Catalá. La obra, por sí sola, es una joya, de una simplicidad artística maravillosa, en la que el concepto que la inspira guarda perfecta relación con la forma en que está desarrollado. Los ejecutantes dieron gran realce a la bellísima composición, cantándola con afinación completa y dándole todas las suaves tonalidades con que la matizó su autor.

El «Ave verum» produjo honda impresión en el auditorio, que pidió con insistencia su repetición.

Saint-Saëns accedió a las instancias del público, como había accedido después de la ejecución de la «Danza macabra», y como ésta, se repitió también el «Ave verum».

Terminó el concierto, como queda dicho, con el «Himno a Víctor Hugo», gran cantata en la que tomaron parte los coros, la orquesta, la banda y los órganos.

Consta de una parte sinfónica y otra vocal y en ambas la inspiración y el buen gusto corren parejas. El himno es valiente, pero sin efectos de relumbrón, y los instrumentos y las voces están en él combinados con maestría para dar al conjunto el carácter solemne que requiere.

Si el compositor alcanzó el merecido triunfo, no fué menor el que correspondió al director. En ambos conceptos Saint-Saëns se mostró digno de la fama universal de que goza.

Por telégrafo

La constante irregularidad con que funciona el telégrafo, hizo llegar a nuestras manos, con retraso, buen número de telegramas.

Juerga en Bilbao

Bilbao.—Se cerraron las tabernas, cumpliendo la R. O. del Sr. Lacierva. Un grupo sacó una mesa a la calle, bebiendo y jugando al mtz. La policía encarceló a los juerguistas.

No hay irregularidades

Madrid 7 (11'20 m.) El A B C califica de fantástico cuanto

se habla sobre irregularidades y excesos punibles cometidos por la infantería de Marina, pues se trata únicamente de un delito común realizado por un sargento.

Temporales

Madrid 7 (11'45 m.) San Sebastián.—El temporal reinante hizo que varios buques pesqueros entraran de arribada forzosa. Un marinero ha resultado herido.

Bilbao.—Ha fondeado el buque de la matrícula de Uruguay «Araquil» que presenta averías en la máquina.

Solicitud de los taberneros

Madrid 7 (2'10 t.) Una comisión de taberneros ha presentado al señor Lacierva una solicitud en la que se muestran conformes en cerrar a las doce de la noche, pero no en efectuar el cierre los domingos. El Sr. Lacierva la ha pasado para su estudio al Instituto de Reformas Sociales.

Dimisión de Sánchez Toca?

Madrid 7 (3 t.) Este medio día circula con insistencia el rumor de que dimitirá el Alcalde de Madrid, señor Sánchez Toca. Los ministros, menos uno, consideran como un acto de rebeldía la publicación del folleto realizada por el señor Sánchez Toca.

Llegada de los Reyes

Madrid 7 (7'19 n.) Llegaron los Reyes D. Alfonso y Doña Victoria en automóvil.

En tren llegó el príncipe de Asturias. El Sr. Lacierva acudió al Palacio cumplimentando al Rey.

La limpieza en Málaga

Málaga.—Ha comenzado la limpieza de las calles a cuenta de la Dirección de Obras Públicas.

Osma arrastrará la caída del gobierno.

Madrid 7 (8 n.) Según se dice, no se arreglará el conflicto provocado por el Sr. Osma.

Asegúrase que si no se le sustituye en el gabinete, ocasionará la caída del gobierno.

Personaje herido

Madrid 7 (8'40 n.) La Granja.—Durante la partida de polo, el caballo que montaba Glendimiro le dió un cabezazo, hiriéndole en la frente.

El doctor Guinda le practicó la primera cura.

El ministro de la Argentina

Madrid 7 (10 n.) El nuevo ministro de la República Argentina en Madrid, ha presentado al Rey sus credenciales bajo el ceremonial de costumbre.

Derechos a los hijos de militares.

Se ha firmado una disposición concediendo a los hijos y hermanos de militares muertos ó consecuencias de actos del servicio, iguales derechos que a los muertos en campaña, para el ingreso en las Academias.

Función benéfica

El día 11 se celebrará una función en Apolo a favor de los damnificados por la inundación de Málaga.

Se recitarán poesías de Salvador Rueda y cantará varias composiciones la ex-tiple Pretel.

Recompensa a los diplomáticos—A estudiar

El señor Allendesalazar recompensará a nuestros diplomáticos que han prestado útiles servicios en Marruecos.

Esta noche marchará de Madrid el general Sr. Benítez. Va a estudiar la organización del ejército francés.

Reunión de los demócratas

Madrid 7 (10'15 n.) El miércoles en el Senado se reunirán los demócratas presididos por el Sr. Lopez Domínguez, para acordar en definitiva su línea de conducta en la próxima campaña parlamentaria.

Consejo.—Maura en Murcia.—Rey restablecido.

Madrid 4 (10'20 n.) El miércoles se celebrará consejo de Ministros.

Mañana llegará a Murcia el Sr. Maura. Saludarán a sus amigos, regresando después a Madrid.

Dicen de Lisboa que el Rey Don Carlos se halla restablecido de sus dolencias.

Fuerte explosión

Madrid 7 (11'10 n.) En Butlar (Pensilvania) ha ocurrido fuerte explosión en un taller de fundición de acero, ocasionando muchos desperfectos en el edificio.

Resultaron cuatro muertos y treinta heridos.

Sobre la expulsión de Iglesias

Madrid 7 (11'13 n.) París.—El diputado socialista Wilm, interpellará al gobierno sobre la orden de expulsión del jefe de los socialistas españoles, Pablo Iglesias.

La mayoría no se reunirá

Madrid 8 (1'45 m.) El Sr. Lacierva ha confirmado que el miércoles se celebrará Consejo de Ministros. Ha dicho que no se reunirán las mayorías antes de la apertura de Cortes. Ha insistido que el domingo próximo las tabernas cumplirán estrictamente la ley del descanso dominical.

Los sucesos de Marruecos

Armas que desaparecen.—Europeos encarcelados. Madrid 7 (12'45 t.)

Mazagán.—Las armas depositadas en la Aduana van desapareciendo. Se cree que son sustraídas por los partidarios de Muley-Hafid.

Casablanca.—Dicen de Marrakesh, que Muley-Hafid ha encarcelado a cuatro europeos protegidos.

A combatir las kábilas rebeldes

Madrid 7 (12'45 t.) El jefe Buchta, llevando varias piezas de artillería, marchará a la región de los Chaunias, para combatir a las kábilas rebeldes.

Tánger.—Se ignoran noticias de Rabat.

Operaciones de los anti-roghistas

Madrid 8 (1 m.) París.—El Embajador de España, señor León y Castillo, ha conferenciado con el ministro de Negocios extranjeros M. Pichón, acerca de la petición de El Guebbas referente a las operaciones contra los roghistas.

El periódico *Le Temps*, hablando del asunto, opina que pronto se solucionará favorablemente.

Nota del Ministerio de Estado.—Las autoridades marroquíes no cumplen los tratados.

Madrid 8 (1'20 m.) El Ministerio de Estado nos ha facilitado la siguiente nota:

Parece que el Maghzen retirará la mehalla de Melilla.

El cónsul en Tánger Sr. Llavera ha advertido repetidamente al Maghzen el incumplimiento de los tratados que le obligaban a velar por el orden en las proximidades de nuestras plazas y ha protestado por los perjuicios que irrogan a Melilla la presencia de los campamentos de leales y rebeldes, como también los que ocasionan los rebeldes cortando las comunicaciones del interior.

El gobernador de Melilla marchó a Tánger para exponer al Maghzen la situación del Riff.

Caso que no se dé solución el asunto en Tánger, se planteará ante los ministros de Abd-el-Aziz en Rabat.

Viaje de los Reyes al Extranjero

Duración del viaje. Madrid 7 (10'35 n.)

SS. MM. los Reyes emprenderán su viaje al extranjero el día 14 del actual y regresarán el 15 del próximo Noviembre.

De Viena.—Obsequio a los Reyes. Madrid 8 (3'40 m.)

Viena.—Los reyes de España llegarán en la tarde del día 18. Por la noche se les dará un banquete de gala en el palacio de Hofburg.

El día 19 serán obsequiados con un almuerzo en Schoenbrunn y una comida en Belvedere en casa de S. A. Francisco Fernando.

Por la noche asistirán SS. MM. al baile que dará la corte en su honor.

Seguidamente irán al palacio del arquiduque Federico, donde estarán hasta fines de mes, efectuando excursiones y cacerías.

De Barcelona

Crónica del día

Barcelona 7 (4 t.)

El toro que originó ayer un fenomenal escándalo en nuestra Plaza, según han dictaminado los veterinarios, era admisible para la lidia.

Hoy marcha a Madrid el Sr. Delgado Zuleta. Mañana saldrán los señores Cambó y Musitu.

En la Audiencia han comenzado los juicios sobre fabricación de moneda falsa y expención de billetes falsos. Los procesados son en número de 15.

Mañana se celebrará el segundo concierto dirigido por el célebre compositor Saint-Saëns.—*Ibáñez.*

FABRA

ALCANCE DE LA NOCHE DE MARRUECOS

Gestiones de Guebbas Paris 7. — Comunican al periódico L'Echo desde Tánger que el Guebbas, antes de la marcha de M. Regnault hizo varias gestiones para obtener de Francia un importante servicio.

El sultán Abd-el-Aziz hubiera deseado que las tropas cherifianas designadas para combatir al Roghi hubiesen sido transportadas por cruceros franceses.

M. Regnault contestó que le parecía que encontrándose el Roghi cerca de Melilla, el transporte de las tropas del Sultán incumbía a España y no a Francia.

El mismo periódico tiene noticias de Rabat diciéndole que Abd-el-Aziz demuestra una excesiva ambición hacia Francia; pero visiblemente poco sincera.

Varias noticias

Casablanca. — La situación es normal.

Parece que los franceses, convencidos de que ha terminado el período de lucha, piensan repatriar a los goumiers, con el pretexto de que son agricultores argelinos y no pueden abandonar las labores, pero en realidad es porque han terminado los saqueos, único sostén de los goumiers.

Los franceses siguen preparando la internada y los kabilenos se agrupan alrededor de determinados puntos, ignorándose con qué objeto, pero creyéndose que por ahora permanecerán a la expectativa hasta que se verifique el encuentro de las tropas de los dos sultanes y se vea cuál es el vencedor.

Se anuncia la llegada de tropas del Sultán a la tribu de los chaniyas y se dice que han entrado ya algunos destacamentos.

Anexión de Guba

Nueva-York. — Se encuentra en Washington una delegación de cubanos, partidarios de la anexión de la isla a los Estados Unidos, haciendo esfuerzos inauditos para demostrar al Gobierno la necesidad de convertir en anexión definitiva la ocupación eventual de la perla de las Antillas.

Fundados en la división existente entre los diferentes partidos políticos; antiguos moderados, hoy nuevo partido conservador y liberales, divididos a su vez en partidarios del general Miguel Gómez y partidarios del doctor Zayas, reclamarán la anexión como la única solución posible para la conservación de la paz.

Por otra parte una anexión definitiva sería hasta menos humillante que la ocupación provisional.

La policía cubana y las autoridades cubanas están bajo las órdenes del jefe de la guarnición yankee.

El gobernador americano Magoon es un verdadero dictador.

El Parlamento cubano está cerrado, aun cuando los diputados y senadores conservan sus mandatos y la indemnidad parlamentaria.

Los antiguos ministros del presidente Estrada Palma fueron despedidos y los verdaderos ministros son hoy día los «surveyors» americanos que Magoon ha puesto al frente de cada departamento.

La anexión, es pues, inevitable. Podrá tardar más o menos, pero antes que el nuevo presidente que se va a elegir llegue al término de su mandato, los Estados Unidos habrán añadido una nueva estrella a su bandera.

DE AQUI Y DE ALLA

Nota oficiosa

En el ministerio de Estado se ha facilitado una nota oficiosa llamando la atención del público sobre una Sociedad titulada Cire nagariame Cio and Mynto Company, que acaba de fundarse en América, asegurando en sus reclamos gozar de la protección del Gobierno húngaro y hasta que este Gobierno debe subvencionarla y afirma ser propietaria de una extensión territorial de 18.000 áreas, donde se han encontrado petróleos.

Campaña de propaganda Lisboas. — El Directorio del partido republicano ha acordado activar la campaña de propaganda.

Se cree que en breve llegarán a un acuerdo los Sres. Teixeira Souza y Vilhena respecto de la jefatura del partido.

Dinamita en la Habana. — Conspiradores acusados. Nueva York. — La policía secreta de la Habana ha descubierto algunos centenares de kilogramos de dinamita, introducida clandestinamente por los revolucionarios.

Siete personas han sido llevadas ante los tribunales por conspirar contra el gobierno.

Los conflictos de Servia Paris 5. — La indignación en Servia es tan grande por la trágica muerte, no bien aclarada todavía, de los oficiales antirregicidas, hermanos Navakowitch en la prisión de Belgrado, que el gobierno ha tenido que destituir al perfecto de policía.

La opinión, sin embargo, no se da por satisfecha y parece inminente una crisis ministerial.

Se habla también de revisión constitucional, por la cual quedarían bastante restringidos los poderes de la policía.

Inauguración de un monumento Paris 7. — En el acto inaugural del

monumento a Globet, levantado en Amiens, el jefe del gobierno ha pronunciado un discurso declarando que no hemos de temer jamás seriamente la propaganda criminal, por la que sienten horror los franceses y no será tolerada. Si Francia — ha añadido — recibiese de manos malvadas algún agravio irreparable, salvaríamos su honor, porque la amamos, esforzándonos en engrandecerla y embellecerla. Queremos una juventud intelectual y valiente, dos aspectos de la humanidad que completan al hombre.

Un banquete

Lievion 7. — En un banquete popular, al que han concurrido 2.000 personas, el ministro M. Briand ha manifestado que se sentía muy satisfecho al poder afirmar que la región del Norte continúa unida en interés del progreso democrático y social.

Ha añadido que el gobierno realizará el programa de reformas obreras, y ha hecho un llamamiento a la unión para destruir las barreras que la reacción opone al gobierno. «No ha sonado aun la hora, ha terminado diciendo, en que Francia sea abandonada por sus hijos, y no son ciertamente los obreros los que menos se distinguen por su amor a la república».

EL CIERRE EN MADRID

Los sindicatos y Lacierva

Madrid 7. — Los sindicatos del gremio de taberneros han visitado a Lacierva en unión de dos diputados por Madrid

y de los presidentes honorarios del gremio, para exponerle que ellos no hacen cuestión de fuerza lo de cerrar las tabernas a las doce de la noche, pero sí solicitan tenerlas abiertas los domingos, pues el cerrar en estos días les origina grandísimo quebranto en sus intereses. El ministro les ha dicho que se ha encontrado con una ley de descanso dominical que no tiene más remedio que cumplir, pues el que hasta ahora haya estado incumplida no es razón para que continúe en desuso.

Les ha aconsejado a los taberneros que recurran en instancia al Instituto de Reformas Sociales, exponiéndole sus pretensiones y lo que este cuerpo consultivo decida lo acatará el ministro.

Al pedir la apertura de sus establecimientos en domingo se apoyan los taberneros en el hecho de que se permite tener abierto a las pastelerías y confiterías, que expenden vinos generosos, causándonos grave daño; en que la mayor parte de las tabernas son restaurantes económicos; que el gremio de taberneros, teniendo cerrado los domingos, dejará de percibir 8.000 duros todas las semanas; y finalmente, que teniendo abierto crédito personal a los obreros, liquidando todos los domingos, dejando este día de liquidar semen que los jornaleros hayan distraído el lunes esta parte de su jornal.

Los representantes de los gremios se han quejado a Lacierva de que mientras se obliga a las tabernas del radio a tener cerrado los domingos, los del extrarradio, a los que se permite tener abierto, aunque sólo sea a diez metros, les hacen una competencia ruinosa.

Información

Asuntos municipales

Mañana el Ayuntamiento celebrará sesión. Los asuntos que se hallan fijados en el orden del día son los siguientes:

Acta de la sesión anterior. Cuentas.

Proposición de varios concejales pidiendo la apertura de la calle de Darneto para poner en comunicación las plazas de la Navegación y del Progreso.

Proyecto de alineación de la pared de la barriada del Pla de San Jordi.

Dictamen del Síndico referente al camino de Son Pons dels Uyastres.

Dictamen de la Comisión de Obras relativo al fallo del recurso contra el acuerdo referente a la adjudicación de parcelas del solar de la calle de la Estrella.

Oficio de la Diputación provincial comunicando la tasación en venta del edificio del Consulado de Mar que ha de ocupar la Escuela de Comercio.

Oficio del maestro de la Escuela pública de Santa Catalina remitiendo un folleto sobre reformas de la 1.ª Enseñanza.

Dictamen de la Comisión de Obras para que se autorice la reparación de una tachea en la calle de Jaime Ferrer.

Id. id. para construir una pared lindante en el camino vecinal de San Jordi.

Id. id. para construir una casa en la calle de Puigredó.

Id. id. en la calle del Heredero del mismo caserío.

Id. id. en un solar inmediato a la calle de Colubí.

Id. para blanquear las fachadas números 197 al 203 de la calle de la Iglesia (Molinar).

Id. para construir un algebe para la casa número 26 de la calle de José Villalonga (Torreno).

Id. para colocar un para-rayos en la calle de la Puña.

Dictando adjudicando definitivamente a D. Sebastián Quetglas la construcción de un trozo de alcantarilla en la plaza de Palou y Coll.

Id. para que sea revalidado un permiso para construir una casa en la calle de Despuig.

Id. para que se acepte un donativo para realizar la construcción de un trozo de alcantarilla desde la calle de Banco hasta la de Montenegro y que se lleven a efecto mediante destajo.

Relación de pequeñas reparaciones. Distribución de fondos.

Bibliografía

Nuestro amigo D. Pedro Estelrich, catedrático de Agricultura en el Instituto General y Técnico de esta provincia, acaba de dar a luz un nuevo libro que titula El Almendro, en el cual se ocupa del estudio de ese precioso árbol en el mediodía de España y en las Baleares.

Destina los primeros capítulos de la obra a la descripción botánica, origen e historia del almendro; estudia después las muchísimas variedades que del mismo se conocen, su cultivo, sus enfermedades y modo de combatir las; y la importancia del árbol en la economía rural.

La obra que nos ocupa, constituye un estudio completo digno de aprecio, principalmente en un país como el nuestro, donde tanto escasean los trabajos monográficos sobre agricultura, y muy útil en esta provincia, dada la importancia creciente que en ella tiene el cultivo del almendro.

Detención de un ladrón

Ayer tarde, a la salida del vapor correo de Barcelona, fué detenido a bordo del Miramar, por el sargento de la guardia civil Sr. Barceló y los guardias del mismo Instituto Sres. Lladrós y Martí, un sujeto llamado Enrique Compañy Delgado, que por la mañana llegó de Ibiza donde, en una casa de huéspedes, había robado un medallón

y unos pendientes de oro y dos monedas de oro inglesas.

El citado sujeto estaba reclamado por el Juzgado desde agosto último por otros delitos.

La benemérita lo condujo a Capuchinos y esta mañana ha sido puesto a disposición del Juzgado.

La noticia de la detención se esparció rápidamente por cuanto a aquella hora el muelle estaba muy concurrido.

La Escuela de Comercio

La enfermedad que aqueja al ilustrado Director de la Escuela Superior de Comercio D. Julio Pérez Méndez de Losada, tuvo en el día de ayer diferentes alternativas.

A última hora de la tarde de hoy había experimentado algún alivio que deseamos continúe.

Cuando creíamos todo dispuesto en el local que ha de ocupar la Escuela, al visitar ayer dicho edificio nos encontramos con que aún continúan los obreros trabajando en el arreglo del mismo.

Ni una sola mesa ni silla había allí y nos pareció muy difícil pudieran funcionar las clases para la fecha anunciada.

No hemos podido enterarnos el día y sitio en que se verificarán los exámenes de Ingreso anunciados para hoy y aplazados por indisposición del Sr. Director.

Dada la falta de mobiliario y material de enseñanza, creemos que apertura, exámenes y clases tendrán que darse en otro sitio.

Conviendría por quien corresponde la pronta resolución de un asunto que tanto interés tiene para Palma.

Paro de unas obras

Hace bastantes días que venimos observando se hallan paralizados los trabajos de desmonte que en el terraplén existente junto a la iglesia de San Magín, del arrabal de Sta. Catalina, con cierta actividad venían realizándose.

En igual estado de abandono han quedado las obras de la fuente o cisterna en construcción que en el mismo sitio se llevaban a cabo, con extrañeza y disgusto de los vecinos de la populosa barriada.

No comprendemos la demora en llevar a cabo una mejora tan necesaria y de tanta importancia; pues que una vez desaparecido el terraplén de referencia, depósito hoy de excrementos y de toda clase de inmundicias, quedaría en su lugar una bonita y espaciosa plaza vista de la fuente proyectada en su centro, para surtir de agua a aquella vecindad.

¿Será posible que el egoísmo político, según se dice, pueda prevalecer sobre una obra de tanta utilidad pública como la que nos ocupa?

Nada de extraño tendría que así sucediera, a juzgar por el inoportuno y repentino paro que ha seguido a los trabajos que con tanta actividad se emprendieron desde un principio.

¡Siempre los mezquinos intereses políticos antepuestos al bien general!

Confetti

El alcalde esta mañana nos ha suplicado que hiciéramos público que en los días de Carnaval no permitirá que se tire el confetti de retazos ó de diminutas proporciones.

Lo hace público en esta época que es la que los comerciantes se suelen proveer de confetti y así lo ha hecho presente a un representante que ha venido para colocar dicho artículo.

Como se vigila

A un veraneante de la Vileta, días anteriores le ocurrió un hecho que vendría no se repitiera, pues es causa de que se den sustos mayúsculos pudiendo acarrear fatales consecuencias.

La referida persona, ya anocheado, se iba tranquilamente a la Vileta y al hallarse en el camino de Ronda pasado las Cuatro Campanas, sitio en donde a causa del arbolado reina obscuridad, notó un grupo de dos personas, que al parecer acechaban a alguien; temiendo que se prepara algún atraco, se abrochó; y al pasar junto a ellos, estos dieron las buenas noches y precipitadamente se echaron sobre el veraneante, al que cogieron por el cuerpo, con intención de registrarle.

¡Resultó ser una pareja de carabineros, la cual, en el acto, recibió quejas del veraneante por la manera cómo efectuaban la vigilancia, forma que por lo relatado, se comprenderá puede ocasionar los sustos consiguientes.

Nosotros esperamos de la respectiva autoridad que se darán las oportunas órdenes a fin de evitar que se reproduzcan hechos como el que acabamos de denunciar.

El tiempo

El barómetro ha experimentado un ascenso de siete milímetros, señalando 757.

El termómetro marca 22 grados. La temperatura máxima al sol ha sido de 28 grados y a la sombra de 23; la mínima a cubierto de 16 y a descubierto de 14.

La dirección del viento ha sido N.

Una desgracia

Ha ingresado en el Hospital civil un muchacho vecino de Lluchmayor que estando arreglando un molino tuvo la desgracia de que una rueda le cogiera el brazo derecho, magullándolo.

En el hospital se le amputó el antebrazo.

«Boletín Oficial»

En la edición del Boletín Oficial correspondiente al día de hoy se publica el extracto de los acuerdos tomados por la Diputación en la sesión que celebró el 10 de junio del corriente año; relación de los individuos de Menorca que se han provisto de licencia de arma; anuncio de la Administración de Hacienda convocando a los industriales para el nombramiento de los Síndicos y Clasificadores; providencias de apremio contra contribuyentes morosos; anuncios de los Ayuntamientos de Binisalem, San Juan Bautista, Sóller y otras actas de la constitución de juntas municipales del Censo de Pollensa, Felanig, Artá, Sansellas, Formentera, Sta. Margarita, Manacor, Mahón, Montuiri, Alaró y Alcudia; citaciones de varios juzgados y otros anuncios varios.

«Por Esos Mundos»

El número correspondiente a este mes de la interesante revista Por Esos Mundos, que hoy se ha puesto a la venta en la librería Tous, contiene el siguiente sumario:

«Mlle. Carlier, del Teatro de los Bufos de París» por Reutlinger.—Portada. «Maestros del Arte: Miguel Blay», ilustrado con fotografías, por A. M. Omedilla.

«Rims».—Poesía, por José Maury.

«La ingratitude».—Cuento, ilustraciones de A. Galiarto, por E. Zamacois.

«Dicen la verdad los testigos?».—con ilustraciones, por Ed. Clapareda.

«Reposito», novela andaluza, ilustraciones de F. de la Mota, por P. Pérez Fernández.

«Los tesoros de Herculano», ilustrado con fotografías, por Rodolfo Lanciani.

«Amargo brindis», poesía, por Eras Pellés.

«El mundo del Islam», ilustrado con una fotografía, por J. Montbard.

«Páginas cortas».—Ceres, La canción de la soledad, El enemigo del mundo, A mi patria, La sonrisa de la princesa Diamantina, Guitarreo, por varios autores.

«Madama de Maintenon», la corte de Versailles, con un retrato, por J. E. Farmer.

«Amor de dama y amor de esclava» (continuación).—Leyenda de la Bretaña Romana, con ilustraciones de Reina Infante, por C. Brison Taylor.

«Los malogrados», con ilustraciones, por Cosmópolos.

«Mimí», Soneto, por Diego F. Espiro.

«Sira», cuento con ilustraciones de la Mota, por Pedro Barrantes.

«Amores», soneto, por Arcadio Ormañe.

«Actualidades» ilustrado con fotografías.

«El laurel del soldado», artículo célico, dibujos de Karikato, por Félix Méndez.

Dos atentados

Entre las estaciones de Binisalem y Alaró, fué arrojada una piedra al tren descendiente, rompiendo un cristal de un coche de 2.ª clase; el autor no ha sido habido.

El día 6 fué agredido con una piedra el guarda agujas de la estación del pueblo de Binisalem al poco tiempo de haber pasado el tren de mercancías núm. 10, habiendo resultado con dos contusiones en la cabeza, una en el labio inferior y otra en la espalda, todas al parecer de carácter leve.

Como autores del hecho han sido detenidos dos jóvenes y puestos a disposición del Juzgado.

El negocio de los cerdos

Parece que este año vuelven a presentarse dificultades para la exportación de cerdos cebados con destino a Barcelona, pues según leemos en telegramas publicados por la prensa, los tocineros de dicha capital amenazan con subir el precio de la carne de cerdo, fundándose en que los abastecedores han acaparado el ganado cerdoso de Mallorca, del cual, como es sabido, suele proveerse aquel mercado, resultando de ello un aumento en el precio de las expresadas reses, que

ha producido una notable disminución en los envíos en lo que va de la campaña actual, comparado con igual período de los años anteriores.

Suponemos que se trata simplemente de un pretexto para cohonestar la subida del precio del artículo; pues a nadie puede ocultarse que el acaparamiento es imposible tratándose de ganado vivo cebado.

Raro es el año en que no ofrezca ciertas dificultades el negocio de los cerdos, dificultades que generalmente redundan en perjuicio de los ganaderos.

Por eso no nos excusaremos de aconsejar que se transforme este negocio en el sentido que varias veces hemos indicado, esto es, montando en gran escala en la isla la industria de la matanza con la fabricación esmerada de toda clase de embutidos y aprovechamientos lucrativos de los despojos.

El cierre de cafés y tabernas

Ayer se cumplió estrictamente en Palma lo dispuesto por el ministro de la Gobernación sobre el cierre de cafés y tabernas. No hubo protestas de dueños de establecimientos ni tampoco de los concurrentes.

Los taberneros no están conformes en lo que dispone dicha R. O.

Hoy han acudido al Gobierno civil y una comisión ha conferenciado con el Sr. Gobernador exponiéndoles quejas.

Hemos hablado con varios taberneros quienes nos han dicho que elevarán una instancia al Sr. Gobernador pidiendo permiso para tener abierto en domingo, con la condición de no vender vinos y ademas para que se pueda jugar a los naipes en sus establecimientos todos los días.

El Sr. Gobernador nos ha manifestado que todas las reclamaciones que reciba las pasará a la Junta local de Reformas Sociales para que ella dictamine. Los acuerdos de dicha Junta, la autoridad los respetará.

La salud pública

Según nuestras noticias, están casi extinguidas las fiebres tifoideas en Capdepera y Santanyí.

Respecto a la enfermedad variolosa, esta mañana al hablar con el Sr. Gobernador, éste se ha lamentado de que no reclamaran vials de linfa para vacunar, medida preventiva de eficaces resultados.

«Después, al declararse una epidemia, todo el mundo pide medidas, y en los momentos que podemos preservarnos y nos dan facilidades para ello, permanecemos sordos a cuantos llamamientos se nos hacen.»

Sólo nos acordamos de Santa Bárbara cuando truena.

Notas del Garnet

Personales

Nuestro amigo el primer teniente, D. Andrés Cifre Munar ha sido ascendido a capitán.

Le felicitamos.

De viaje

Han llegado a esta ciudad el comandante de artillería don José Moya y el capitán del regimiento de Ince don Leonardo Oliver.

Ha llegado a Mahón el primer teniente de Artillería don Francisco Alvarez Cienfuegos y el primer teniente de Infantería don José Santamaría.

Ayer tarde salieron para Barcelona y Sevilla, el presidente de la Diputación don José Alcover y el diputado don Jorge T. Ládico; asistirán en representación de nuestra corporación provincial a la asamblea de diputaciones que empezará el 15 del actual, en la última de las poblaciones citadas.

Esta tarde a las seis y media, han salido para Barcelona en el vapor «Balear», don Guillermo Ramón, don Pedro Martany, don José Mestre, don Miguel Barceló, don Ricardo Gall, don Gabriel Vidal, don José Fontúrigo, don Lorenzo Bonet y Sra., don Antonio Roca, don Juan Salas, don Miguel Ugalde y otros.

En el vapor «Balear» han llegado hoy de Barcelona, don Pedro A. Roselló, don Francisca Sadario, don Mario Sagalás, don Guillermo Gelabert y señora, don Antonio Frau, don Clara Vidal, don Jaime Ros, don Miguel Marqués, don Francisco Ripoll, don Tomás Castellanos y Sra., don Alejo Corbella, don Arturo Martí, don Francisco Alvarez, don Luciano Fernández y don Pedro Montaner y Serra.

En el mismo vapor ha llegado don Francisco Gamarra y familia.

RELIGIOSAS

Para mañana

Santos del día.—Abraham, patriarca, Dionisio Arcopagita obispo, y compañeros mártires.

Cuarenta Horas.—Empezarán en Santa Catalina de Sena dedicadas a Nuestra Señora del Rosario.

A las ocho de la mañana se celebrará Misa solemne, cantada por la Rvda. Comunidad, en sufragio de las almas de los Cofrades difuntos. Por la tarde a las cuatro y media, exposición, y a las seis y media, rezada la tercera parte del Rosario, se practicará el último día de la novena y reserva.

NOTAS DEL MAR

Entradas Hoy han llegado: el vapor «Bellver»

y el trasatlántico «Miguel Galiart» de Barcelona y el pailebot «Roberto» de Alicante.

Salidas A las seis y media ha salido para Barcelona el vapor «Balear».

Estado del tiempo En la Comandancia de Marina se recibieron ayer mañana los siguientes telegramas, acusando el estado del tiempo en el entorno de nuestra isla.

Sóller: Viento fresco del S. O., bonanza, cielo claro.

Ibiza: Barómetro 758'23, viento S. O., despejado.

Alcudia: Viento S. O. flojo, mar en calma, cielo claro.

Bajol: Barómetro 749'7, viento S. fresquito, marejada, horizontes blancos, acelajado.

ESTADÍSTICA

Juzgado de la Catedral

Nacimientos; días 1 y 2.—Varones 2, hembras 2.

Juzgado de la Lonja

Nacimientos, días 3 y 4.—Varones 5, hembras 5.

Matrimonios.—D. Jaime Juan de Rós con D. Margarita Ramis Ribera.

Defunciones, días 2, 3 y 4.—Hijos de donados al Cementerio católico de esta ciudad, los cadáveres de José Clavero Clavería, soltero 74 años, 39 años, Secar del Real; Damiana Barceló, viuda, 94 años, Plaza San Antonio, 20; Sebastián Oliver Romagosa, soltero, 12 años, Son Sardina; Francisca García Castañer, viuda, 56 años, Cadores 11; Jorge Simonet Morana, 78 años, Plaza del Rosario; Jaime Alcover, soltero, 19 años, 25, y Catalina Salom Vidal, 17 años, San Pedro 19.

COMERCIALES

VALORES LOCALES

Día 7 de Octubre de 1901

Crédito Balear. 1000 Fomento Agrícola 1000 Acciones y Vapores 1000 Obligaciones de id. al 5 por 100 1000 Acciones Salinera Española 1000 Obligaciones de id. al 6 por 100 1000 Id. de id. al 5 por 100 1000 Ferrocarriles de Mallorca 1000 Alumbrado por Gas 1000 La Económica 1000 Bonos Municipales 1000

VALORES PUBLICOS

Oficial del día 7

4 por 100 interior 100 5 por 100 amortizable 100 Banco de España 100 Tabacos 100 Francos 100 Libras 100

Barcelona (Bolsa) día 7

4 por 100 interior fin de mes 100 5 por 100 amortizable 100 Nortés 100 Alicante 100 Orenses 100 Coloniales 100 Francos . . .

Más telegramas

La peste en Orán - El museo de Ibiza
Madrid 8 (1'45 m.)
La Gaceta publica una disposición prohibiendo la entrada de determinadas mercancías, procedentes de Orán.

Lotería Nacional

Sorteo extraordinario del 10 de octubre
En la Administración de Loterías número 1, plaza de Cort, se hallan de venta los siguientes números:

Ladegracia de esta tarde

En la fábrica de curtidos que D. Alfonso Bueno tiene instalada en la calle de Berard, esta tarde ha ocurrido una sensible desgracia: el obrero José Tarrasa que trabajaba en dicha fábrica, se ha caído en una caldera produciéndose heridas de consideración.

De la Región

SOLLER
Algunas de las casas que en esta ciudad se dedican a la confección de cajones de higos para su exportación al mercado francés, empezarán sus operaciones en la próxima semana.

DE TEATROS

Principal
En la Diputación, hoy hemos visto al Empresario del Teatro Principal, don Mateo Serra. Varios periodistas que allí nos hallábamos, hemos tenido curiosidad de conocer los proyectos del nuevo Empresario.

Carrera Militar

En la librería TOUS se hallan de venta las obras completas para dicha carrera. Últimas ediciones.

AVISO

Desde el próximo jueves los vapores de la línea Marítima, reanudarán el servicio PALMA-ARGEL

Juan Calcina PINTOR Y EMPALEARADOR

Se facilitan presupuestos. Plaza papel superior colocado a 1 real. Especialidad en decorar habitaciones.

A los estudiantes

Una familia que ha residido mucho tiempo en esta capital y actualmente en Barcelona, cede bonitas habitaciones con asistencia a 60 pesetas mes. Trato excelente.

Fotografía artística

Retratos por el procedimiento Gelatino Bromuro, Inalterable. Casa especial en ampliaciones y reproducciones.

Se alquila

Una casa de la calle de la Gloria número 1- Informarán Brossa-8.

Las 8 de la mañana han salido para los fuertes de la Torre d'en Pau y San Carlos los jefes y oficiales de Artillería, con objeto de realizar el segundo ejercicio del programa del curso de tiro.

Se liquidan todas las existencias de una fábrica. Pañetes, Abrigos, Capas, Pañerías, Refajos, todo muy superior, a precios baratísimos.

Ninguna Tos resiste 24 horas a los Discoides pectorales Rosselló, cajones reales. Depósito: Farmacia Obrador, Palma.

Recomendar a un reumático el «Balsamo de Orive» es una acción meritoria: regalarle un frasco, es darle pruebas de la más entrañable amistad.

LA PESTE BUBÓNICA

Una Real orden
La Gaceta publica una real orden disponiendo que todas las embarcaciones de recreo, barcas de pesca y buques pequeños de cabotaje que toquen ó vayan a Orán, se provean de la oportuna patente de Sanidad, visada por el consúl.

El Gobierno español ha ordenado la instalación de un vigía en Mahón con un hilo telefónico directo a la costa, para avisar en cuanto divise la presencia de algún buque sospechoso.

El Alcalde de Ibiza ayer por medio de telegrama comunicó al Sr. Gobernador, que había fundado en aquel puerto un buque italiano cuyo último puerto de escala fué Orán.

Dicho Alcalde manifestaba que había extremado todas las precauciones. El capitán del buque manifestó que tenía necesidad de hacer provisión de víveres.

Hablando hoy con el Sr. Gobernador nos ha dicho que a su parecer lo que deseaba el citado capitán era tomar entrada en Ibiza para inmediatamente largarse para el puerto de su destino y tener en su patente el registro de última procedencia limpia, a fin de no sufrir observaciones rigurosas.

Se nos asegura que dos faluchos han salido de Argel con destino a Mallorca. Sería conveniente activísima vigilancia para evitar que desembarcaran su mercancía sin haberlos sometido a rigurosa desinfección.

EN LA DIPUTACIÓN

Comisión Provincial

SESIÓN DE HOY
A las 12'15 de esta tarde ha empezado la sesión de la Comisión Provincial. Ha presidido D. Antonio Barceló, asistiendo los señores Aguiló y Estades.

Ha sido aprobada el acta de la sesión anterior. Expedientes

Se ha leído un expediente promovido por D. Sebastián Ramonell farmacéutico titular de Binisalem, referente a servicios benéficos sanitarios, acordándose reclamar copia del contrato que el Ayuntamiento tenga con dicho farmacéutico, para después emitir informe.

Se ha dado cuenta de un expediente promovido por un recurso interpuesto por D. María Bernat Castañer vecina de Sóller, contra el acuerdo tomado por el Ayuntamiento de dicha ciudad en 30 de Diciembre último denegándole el permiso que había solicitado para edificar en un corral inmediato a su casa.

Se ha acordado informar que siendo

la reclamación de carácter civil procede desestimar el recurso sin perjuicio de que la recurrente pueda ejercitar su derecho donde y en la forma que crea conveniente.

También se ha dado cuenta de un expediente promovido por una instancia presentada por D. Gaspar Mas y Cerdá, Depositario que fué de fondos municipales de Montuiri, solicitando que por el Gobierno de provincia se ordene el pago de cierta cantidad que dice adeudarle aquella corporación municipal. Se ha acordado reclamar copia de una resolución del Gobierno civil para después emitir informe.

Se ha enterado que los Ayuntamientos de Ibiza y San Juan han ingresado en la Inclusa de Ibiza la cuota provincial correspondiente al corriente ejercicio.

Se ha acordado que el Arquitecto provincial pase a Llubí a levantar los planos de alineación y rasante de la calle de la Iglesia de aquella villa.

Han sido aprobados los premios que el Comisario de Guerra propone deben regir para la liquidación de los suministros hechos por los Ayuntamientos a las tropas del ejército y guardia civil.

S. ha acordado el envío del proyecto de reformas de rasantes de varias calles de la ciudad de Felanig.

Se ha acordado la admisión provisional en el departamento de dementes de cuatro alienados vecinos de Santa María, Lluçmanyor, Sansellas y Sóller respectivamente.

Se ha enterado que en el Hospital había 399 acogidos, en la Misericordia 445, en la Inclusa de Palma 291, en la de Mahón 77 y en la de Ibiza 96.

Se ha acordado la adquisición de materiales con destino a la Escuela Tipográfica provincial.

Han sido aprobadas varias cuentas por servicios provinciales y por último se ha acordado la adquisición de enseñanzas con destino a la Escuela de Comercio.

Y se ha levantado la sesión.

En la Diputación, hoy hemos visto al Empresario del Teatro Principal, don Mateo Serra. Varios periodistas que allí nos hallábamos, hemos tenido curiosidad de conocer los proyectos del nuevo Empresario.

Un compañero le ha preguntado si sabía aproximadamente el día en que empezarían las funciones.

No señor, nos ha contestado el señor Serra.

Los conciertos proyectados por el Orfeón Mallorquí, pregunta el citado compañero, ¿se celebrarán en el Principal? No sé, añade el Sr. Serra.

Le preguntamos si había hecho gestiones. —Yo, no señor, nos contesta; pero sé que otros las han hecho.

¿Ha nombrado V. representantes? —Sí, señor.

En vista de los rumores circulados y recogidos por la prensa de que el Sr. Serra era el representante de la Defensa Social, hemos tenido curiosidad de interperlar una de las personas que están más enteradas de los asuntos de dicha sociedad.

«Es cierto que el Sr. Serra es el representante de la Defensa Social para la empresa de nuestro primer coliseo? —No, señor, no es exacto y puede V. desmentir tal versión.

Si la sociedad Defensa Social nos dice nuestro interlocutor—hubiera deseado arrendar dicho coliseo no se hubiera valido de testafierros y la prueba de ello la tiene V. en que hace un año cuando concurrí a la subasta del Teatro Principal, representé a la sociedad su dignísimo presidente D. Francisco Blanes.

Se alquila
Una casa de la calle de la Gloria número 1- Informarán Brossa-8.

La Sra. D.ª Maria Teresa Ramis Pujadas
Viuda de Moragues
Falleció el 30 del próximo pasado a las 2 de la madrugada
Después de haber recibido los Santos Sacramentos
E. P. D.

TRIUNFAN SIEMPRE, AUN DESPUES DE FRACASAR LOS BROMUROS
30 AÑOS DE ÉXITO
accidentes nerviosos
EPILEPSIA ó
CURACION RADICAL CON LAS
Pastillas antiepilepticas de OCHOA
No quitan el apetito No deprimen
CURAN RAPIDAMENTE LOS ACCESOS

Gacetillas
En la Central telefónica de esta ciudad, se hallan detenidos por no encontrar a sus destinatarios, los siguientes telegramas:
De Barcelona, a María Binimelis, expedidora de un telegrama puesto el día 4; de Barcelona, a Melchor Arbona, calle de Olivares.

Mañana saldrá para Ibiza una comisión de magistrados de esta Audiencia con objeto de celebrar los juicios orales y por jurados de las causas de aquel Juzgado señaladas para este cuatrimestre.
Desde Canarias ha salido para Barcelona la goleta «Valentina», conduciendo unas 500 langostas pescadas en la costa de Río de Oro.

Con gran concurrencia de público, anoche se estrenó en el «cinca» del Lirico una interesante película titulada «Viaje a Suiza», proyección de mucho efecto, que da una idea exacta de los panoramas de aquella capital. Se estrenó también una película cómica que fué muy celebrada.
Esta noche se estrenará la película de 300 metros, titulada «Satanás se divierte.»

Los individuos pertenecientes a esta inscripcón marítima que cumplen este año los 19 de edad, pueden presentarse desde luego, a la Comandancia de Marina para alegar excepción.
Por la Comandancia de Marina se interesa la presentación de los individuos inscriptos comprendidos en la declaración de disponibles de diciembre próximo. Jaime Alsina Sancho, Francisco Pellidor Torrandell, Jaime Bestard Arbós, Rafael Barceló Obrador y José Raimundo Ramos Cifre.

PARA MAÑANA
6 h. 19 m.; pónese a la
6 h. 19 m.; pónese a la
Viajeros.—Salidas de
a las 7'40, 14 y 18'15.
a las 7'40, 14'3 y 18'15.
a las 7'40, 14'40 y 18'15.
para Palma, a las 23'0.
y D. Puebla, a las 03'0.
ura Palma, Manacor y la
para Palma, Manacor y
y 11'5.
par Palma, Felanig y
ineo.
Llegadas: de 51'0.
de Mahón.
ara Lla y Alicante.
re. —Paquetes postales
de 8'30 a 10. De
y otros asegurados.

Giuditta sintió su corazón oprimirse por la angustia.
—¿Qué quieres decir?
Había cogido una de las gruesas manos del monstruo y la estrechaba entre las suyas. Entonces dos jardines lágrimas brotaron de los ojos de Momo.
—¡Ah! No podéis perdonarme, —dijo contrayendo los labios con violencia para sofocar un sollozo.
Giuditta se inclinó hacia él con el pecho anhelante, los ojos animados por un fuego extraordinario.
—¿Y si yo te perdonase?—dijo con voz sofocada por la emoción y como si una repentina idea hubiese cruzado su mente,—si pusiera en tí, desde ahora en adelante, toda mi confianza, mi fe, ¿qué harías tú?
El monstruo juntó las manos con un gesto imposible de describir, y con acento entrecortado, convulso:
—Mi vida no sólo os pertenecería toda entera,—balbuceó,—sino que os daría los medios de probar la inocencia de vuestro padre, os defendería a vos y a vuestro hermano contra todos.
—¿Lo harías?
—Os lo juro, y los miserables que quieren vuestra vida, que tengan cuidado.
Su vista se inyectó de odio, sus puños se apretaron.
—Yo soy un infame, pero vuestro tío, Bobi y Santina son más miserables que yo, más viles; hieren e traicion cuando uno me os se les espera, pero ¡ay de ellos! yo los

tengo en mis manos, sé todos sus secretos. Hasta ahora fui ciego instrumento de ellos; creían que yo no comprendía nada... pero desde el día que me soñasteis he sentido dentro de mí algo que no sabría explicaros; me sentí dilatarse el corazón y como un gran deseo de llorar... ¡Ah! Si hubiera podido en aquel momento triturar a mis enemigos.
Se levantó, colocándose delante de Giuditta como si quisiera protegerla de un gran peligro.
—Los infames... los infames,—continuó,—si supiérais lo que han tramado contra vos... y creen que yo consiento: me han avezado a todas 'las audiencias; estoy acostumbrado al delito, a la sangre.
Se abandonó de nuevo con negligencia en la silla. Giuditta estaba pálida, pero tranquila. Dejaba hablar a aquel hombre, cuyas revelaciones eran para ella de tanta importancia; no le interrumpía, tenía fija en él la mirada, como si quisiera continuar fascinándole.
El monstruo 'calló un instante, después repitió con entusiasmo:
—¿Habéis dicho que me perdonáis?
—Sí,—respondió la muchacha dulcemente,—te perdono, con tal que no alcutes nada,—añadió con firmeza, mirándole con pesadumbre.
—Pero temo ver desvanecerse la sonrisa de vuestros labios, ofuscar vuestros ojos.
—¿Y no sufriría aún más si callarais?

—Si me lo permitis os veré esta noche. Giuditta hizo un movimiento de espanto y dió un paso hacia atrás.
Momo la miró dolorido, porque la había comprendido.
—¡Oh! no temáis,—dijo con tranquilidad,—no quiero haceros ningún daño.
Giuditta se sacudió.
—No dudo de tí, y para demostrártelo consiento en recibirte en mi cuarto a la hora que tú quieras.
La ancha cara del monstruo se irradió en una sonrisa y sus ojos se fijaron en Giuditta con una expresión de dolor, de reconocimiento, que no había observado nunca en aquella figura que a primera vista espantaba. Pero al oír un ligero ruido, la joven se apresuró a repetir:
—Hasta la noche.—Después entró en el comedor, donde ya se hallaban reunidos el marqués de Mondalí y Santina.
El monstruo quedó un momento inmóvil en su puesto con el rostro encendido y brillándole los ojos. Luego, con la cabeza inclinada, bajó la escalera y fué a reunirse con Bobi en la cocina.
Por la noche el marqués salió para ir a ver a Lalla. Bobi se ausentó poco después sin decir donde pasaría la noche. Santina rezó las cinco partes del rosario; después se fué a la cama durmiéndose tranquilamente.
Giuditta se había retirado a su habitación sentándose en el diván al lado de la mesa.
—¿Debo fiarme de ese hombre?—pensaba.

Interior contado 81'75
Interior fin de mes 81'90
Amortizable 5 por 100 101'20
Banco de España 452'00
Compañía de Tabacos 405'00
Francos 12'30
Libras 28'20
Exterior de París 91'70
FABRA
A la hora de cerrar esta edición funcionaba con retraso la línea telegráfica.

Sociedad Anglo Española de Motores
Gasógenos y Maquinaria General (Antes Julius G. Newille)
 Compañía Anónima.—Capital 2.000.000 de pesetas.—Domicilio, Madrid, Mahón—Telleras, en Mahón—Sucursales, Barcelona—Central, Madrid, Alcañal, 33 y 35.—Delegación de la casa «Grosley y Bachinas» de Manchester. Motores a gas.—Legítimos motores Grosley para gas pobre, petróleo, alcohol, etc., de todas potencias.—Gasógeno sistema Grosley, sin gasómetro ni caldera.—Gasógenos sistema «Doerries».—Calderas y máquinas de vapor «De-vey» y «Parman» y Compañía.—Instalaciones completas de alumbrado eléctrico, transporte de fuerza, tracción eléctrica.—Bombas centrifugas.—Bombas hélicas.
 Material de minas.—Locomotoras y material para ferrocarriles.—Construcción de remolcadores, barcos de pesca y recreo, dragas, grúas.—Reparación de buques.—Construcciones metálicas.—Calefacción y ventilación.—Fundición de piezas hasta de DIEZ toneladas.—Presupuestos gratis.—Motores instalados en España suman más de 30.000 caballos de fuerza.
 Único representante **Bernardo Estela**, Palma de Mallorca

Vapores Directos
 LINEA DE LAS ANTILLAS
 Para Canarias, San Juan de Puerto Rico, Ponce, Santiago de Cuba, Habana y Matanzas, saldrá de este puerto día 20 de Octubre el vapor
VALBANERA
 LINEA DE LA AMÉRICA DEL SUR
 Para Montevideo y Buenos Aires, saldrá de Barcelona el día 8 de Octubre el vapor
ARGENTINO
 Admiten carga y pasaje para dichos puntos.
 Para más informes: dirigirse a los señores Martínez y Planas, San Juan 20 Palma, únicos representantes de la Compañía.

Pastillas Crespo de Mentol y Cocaina
 El dolor de garganta y la tos caiman a la primera pastilla
El Menthol que figura como uno de los principales componentes de estas pastillas, es un medicamento que se hace agradable y gustoso en extremo, por la sensación de frescura y suavidad en que se encuentra la garganta después de su uso, completando su acción reguladora vascular, la adición de algunos componentes entre los que figura la cocaina y el clorato potásico.
 Es de acción comprobada y eficaz en las laringitis agudas y crónicas ya sean hipertróficas o atroficas, de forma seca, granulosa, glandular, oedémica de los fumadores, en las laringitis agudas y subagudas acompañadas de ronquera y conquisillas laringeo, en las toses convulsivas tan pertinaces, en los alcohólicos y reumáticos, en la coqueluche, etc., etc., produciendo en todos los casos una acción rápidamente beneficiosa, y dejando a la garganta en tal situación y fresca y bienestar tan agradable, que el individuo se encuentra rápidamente muy mejorado, asegurando la curación en la mayoría de los casos.
 Formulas 190.—En Palma, Doctor Valenzuela, depositario.

Almacenes Herederos de Buenaventura Fuster
 Plaza de Coll 9.º, 9.º, y 9.º. PARADA DEL TRANVIA
GRAN BARRATURA en todos los artículos de la casa por reforma del local.
 Para que el público pueda convencerse de la veracidad del anuncio detallamos algunos géneros de los más usuales.
VICHIS, completo surtido para trajes y blusas de Señora a precios verdaderamente regalados.
INDIANAS a 7 reales el corte de 5 canas—**BATISTA** a 8 reales el corte de 5 canas.
LISTADO varias clases a 2'40 reales cana.
TELAS de hilo y sus similares; inmenso surtido, todo a precios de fábrica.
GRANDES EXISTENCIAS en Semis-cotonés a 2 reales cana.
GANGA VERDAD—Cortes lanilla, para trajes Caballero desde 15 reales en adelante.
Americanas alpaca confeccionadas
 Desde 6 PESETAS hasta el precio que se desee.

Lloid Italiano Compañía de vapores rápidos y directos
 Estos buques hacen la travesía en DIEZ Y SEIS DIAS entre Barcelona y Buenos Aires. Tienen solamente cámara de 1.ª, 2.ª y 3.ª clase, con camarotes de seis literas, amplio comedor, departamentos para señores y niños.
 El día 29 de Octubre saldrá del puerto de Barcelona, directo para Buenos Aires el vapor
MENDOZA
 de 10.000 toneladas con dos máquinas y doble hélice. Se admite carga y pasaje. Borne, 84, principal—Palma.

Depilatorio imperial del Dr. Padró
 Quita el pelo o vello con prontitud y sin pelajo para el cutis. Por su eficacia e inocencia es el preferido. 50 años de éxito. Venta en droguerías y perfumarias.—Barcelona plaza Real, farmacia del Globo.

No más vello
 20 AÑOS de éxito es la mejor garantía de que los POLVOS cosméticos de Franch y quitan en pocos momentos el pelo y el vello de cualquier parte del cuerpo, matan las raíces y no vuelven a reproducirse. Este «depilatorio» es muy útil a las personas del bello sexo que tengan vello en el rostro y en los brazos, pues ellos pueden destruirlo sin irritar el cutis.—250 pesetas bote.—Se vende en las principales farmacias y en Palma en la del Dr. Valenzuela, plaza de la Cuartero 2, y en el Centro Farmacéutico.

GALLICIDA PIZA
 Retira rápidamente, sin dolor ni molestia, los callos y durezas. Es curioso, no motiva los inconvenientes de otros emplastos y de los líquidos en general. Es económico, una peseta en todas las farmacias, droguerías y zapaterías.

A los comerciantes

Siendo ésta la época apropiada para hacer en toda casa de comercio bien montado los presupuestos anuales de gastos, conviene no dejar olvidado el capítulo de propaganda, puesto que cuidándolo bien y sabiendo distribuir el capital invertido se consigue siempre nueva clientela, y doblar cuando menos el capital empleado.

El anuncio ha de ser constante para que dé el resultado que se busca; se debe hacer un presupuesto distribuido para todos los meses del año. Para dar esa facilidad a los comerciantes el Centro de Anuncios, de la plaza de Santa Eulalia ofrece presupuestos gratis a todos los que quieran utilizar sus sistemas de propaganda, que son, a saber: anuncios en periódicos locales de mayor circulación (LA ULTIMA HORA y LA TARDE), anuncios en el Teatro Lírico, anuncios en columnas anunciadoras colocadas en los puntos más céntricos de la capital, encajes de prospectos, reparto a mano de los mismos y carteles con su fijación en la capital y pueblos de la Isla.

Presupuestos de 250 ptas. anuales en adelante

ANTES a los enfermos que sufrían de TOS CRÓNICA, RONQUERA, ASMA, BRONQUITIS CRÓNICA, CATARROS BRONCO-PULMONARES y demás afección del aparato respiratorio, se les recomendaba trasladarse una temporada al campo y permanecer algunos días en medio de un bosque de pinos, eucaliptos, etc., etc., con el fin de respirar aire impregnado de los principios volátiles **HOY** gracias a los adelantos de la ciencia, sin moverse de sus hogares, se consiguen los mismos resultados dejando disolver paulatinamente en la boca una de las famosas

Pastillas Balsámico-Pectorales J. Freixas Romera
 A base de Brea, Bálsamo Told, Savia pino, Terpinol y Eucaliptol
 Dosis: 2 años de grandioso éxito.—Recomendadas por los médicos del mundo entero
 150 pesetas caja—Venta al por mayor Centro Farmacéutico
 Farmacias José F. Rey, Bolsería.—La Salud, Plaza de Pelou y Coll—Mayol, Sindicato, señor Mir, san Nicolás—Viuda de Pelou, La Paz—Droguería Boscana, plaza de Cort 8—Marina La Balsería—Farmacia Central, Santa Catalina.

PECHOS SU DESARROLLO Y BELLEZA
 Tensión, endurecimiento se consigue en DOS MESES con el uso de **PILDORAS CIRCASIANAS** del doctor Ferd Brun. Aprobadas por eminencias médicas.
GRAN ÉXITO EN ALEMANIA
 Medicamento interno inofensivo y absolutamente eficaz para obtener el **DESARROLLO NATURAL DEL SENNO**, sin ensanchar la cintura, dándole todas las condiciones exigidas por la belleza.
 Para mismo fin, **TÓPICO CIRCASIANO**, poderoso medicamento externo, 15 PESETAS.
 DR. VENTA.—En Palma de Mallorca: Farmacia Valenzuela, p. Cuartera, 14—Mahón: Honorio Pons, Arzavaleta, 4—Zaragoza, Viuda de Jordán, plaza del Mercado—Madrid, Gayoso, Arenal 2—Martín y Durán, Tetuán 3—Barcelona, Alsina, P. Crédito 4—Valencia, Blas Cuesta, 1—Sevilla, Foatañ.—Murcia, Ruiz Seiquer—Alicante, Aznar—Valladolid, Calvo y Chacho—Granada, Dr. Ocaña.—San Sebastián, Viuda Tornero—Bilbao, Gamendia—Málaga, Franquelo—Córdoba, Salgado—Cádiz, Martínez y principales farmacias de España y Américas—Vapor correo, J. M. Pons, Mendizábal al 22, Q. Barcelona.
DESCONFIAR DE IMITACIONES

La Catalana
 Compañía de Seguros contra Incendios y explosiones a prima fija
 Autorizada por R. D. de 24 Agosto de 1865
Capital social: 5.000.000 pesetas
 Domicilio social: Rambla de Cataluña, 15 y Cortes 62A, Barcelona
 Agente general en las Baleares, SALTARAR PEJOL, Unión 57, Palma.

HISTOGENO LLOPIS
 Curación radical de la tuberculosis, anemia y enfermedades concurridas. Recomendado por las eminencias médicas. Se vende en todas las farmacias. Unicos importadores: CENTRO FARMACÉUTICO.—Palma de Mallorca Autor, Ferraz admozcos 1 y 3 Madrid.

Mal de Piedra
 Curación segura y rápida del MAL DE PIEDRA, arenillas, cálculos de la vejiga, riñones ó hígado, retención de orina, reumatismo gotoso, etc., con las Píldoras Disolventes del Doctor Harl Van Hamburg.
PRECIO 3 PESETAS CAJA
 Depósitos: Farmacia Valenzuela y Centro Farmacéutico. De venta, en las principales farmacias y droguerías.

JARABE VITAL DE J. SANTACANA
 Purifica y enriquece la sangre, aumenta el apetito y fortifica el sistema nervioso; cura con éxito seguro la anemia, clorosis y la debilidad nerviosa. Indispensable a los convalecientes, a los que hacen excesivos trabajos mentales ó físicos y a los agotados por los abusos a la vejez. Es un remedio heroico contra los dolores que producen las menstruaciones difíciles ó tardías; debiéndolo tomar todas las jóvenes al entrar en el período de la pubertad. Favorece en alto grado el desarrollo del sistema óseo de los niños. De venta, Farmacia Valenzuela, Palma.

Interés a los que se ausen
 Se construyen embalajes de toda clase y quetes postales, etc., etc.
 Especialidad en el transporte de muebles puros enseres a cualquier punto de España y extranjero. Se responde de roturas. En ponesales en los principales puertos de España. Presupuestos gratis.
 SOLEDAD 13, CARPINTERIA

Dinero
 A empleados civiles y militares, con rancia de las clases pasivas, a pagar dos pesetas mensuales.
 Sobre papelistas de empuño, valores Estado ó local y sobre toda clase de efectos
40 DESPUIG 40, ARRABAL

Fuera bragueros
 Nervios (Trociscos)
 Se garantiza su curación sin operación medicación interna. Dirigirse a D. J. de ras, cirujano. Batación 200, s. de las Barcelons, «chaffan Bruch».

MIEL DE ABEJA SUPERIOR
 pura garantizada de la Alcarria
PESETAS 150 KILO
Cera amarilla
 y blanca de Abeja quimicamente purificada.
 Depósito, 87, Comercio, Pablo Marín y C.º.
 Representante en Palma, José Vial, 10, 31, Ferrería

Nodriza Se desea una joven. Dirigirse a don marri, Son Lluís de Son Serra.

MILAGROSOS CONFITES COSTANZI
 PARA LAS ESTRECHECES URETRALES
 URETRITIS PROSTATITIS-ORITIS
 OATARROS DE LA VESIGA
 Curación radical, garantizada, sin sondas, sin resortes, con los Confites Costanzi, que curan instantáneamente el acorzo y la frecuencia urinaria, son los que dan a las vías genito-uritarias su estado normal.—Una caja de Confites Costanzi, 5 pesetas.
Males venéreos Purgación reciente ó crónica, gónorrea, etc., cura radical, milagrosamente, en solo 10 días, con los renombrados Confites é Inyección Costanzi.—Un frasco Inyección Costanzi, pesetas 4.
Sífilis Curación radical con el Antisifilico **Rosa Costanzi**, depurativo de la sangre infecta. Cura los adenitis glandulares, dolores huesos, impotencia, manchas, erupción de la piel, pérdidas sanguíneas y cualquier otro mal de sífilis, sea ó no hereditaria, garantizando ser puramente vegetal.
 Teniendo la completa seguridad de que toda persona atacada de una de aquellas enfermedades ha de recurrir forzosamente a dichos medicamentos para curarse, aquellos que antes de viciar el organismo con curas imperfectas se acuda a las especialidades de Costanzi, pues usando éstas a las primeras manifestaciones del mal, se evita el peligro y como por encanto cualquiera de aquellas enfermedades, mientras que si el organismo ya está viciado, se retrasa su maravillosa acción, pero en definitiva es esta infalible y atestigua más que nada, al que se admite a los incrédulos el pago una vez curados, más de un trato especial.
 Consultas médicas Rambla del Centro 30 Barcelona, todos los días, contestando por correo con reservas que se hacen por escrito.
 Puntos de venta en Palma: En las acreditadas casas de D. Juan Valenzuela, p. Forzeza, y Centro Farmacéutico.
Depósito exclusivo para España: Farmacia Gran Inglada
 30, Rambla del Centro, 30 (Junio al Crédit Lyonnais) BARCELONA

Estómago
 Curación radical é infalible de sus enfermedades, desde la simple indigestión hasta las más rebeldes dispepsias y digestiones difíciles ó anormales, acompañadas de pesadez gástrica, dolores, desarrollo de gases, vómitos alimenticios, etc., etc., mediante el empleo de los
Polvos del Dr. JULIUS MERC
EXENTOS DE CALMANTES O NARCÓTICOS
 Remedio heroico desconocido hasta ahora en España. Preciosa adquisición de la ciencia médica.—Precio 4 pts. frasco.
 De venta.—En Palma de Mallorca, Farmacia Valenzuela, plaza de la Cuartero 14—Mahón: Honorio Pons, Arzavaleta 4—Valencia: Hijos de Blas Cuesta plaza del Mercado—Madrid: Gayoso, Arenal 2.—Barcelona: viuda Alsina, Pasaje Orellana, 1—Zaragoza: vda. Jordán, p. Mercado y principales farmacias de Europa y América.

Trabajo AL ALCANCE DE TODOS
 Se necesitan caballeros y señoras para con- fectuar trabajos. Pueden ganar 125 á 150 pesetas mensuales trabajando en su casa por nuestra cuenta ó propia. Artículo de gran consumo fácil, remunerativo y nunca visto. Escribiendo se tiene que franquear respuesta Dirigirse a Sociedad Hiepano-Americana Lauris, 81, Barcelona.

Se vende CAPITALIZADA 4 POR 100 LIBRE DE TODO GRATAMENTE, liquidada en finca situada en inmejorable punto con establecimiento de antiguo negocio próspero. Darán razón Centro de Anuncios.

Motor Se desea vender un motor de fuerza en muy buen estado y en condiciones para su uso. Darán razón Centro de Anuncios.

ba en tanto.—Mi cabeza se confunde, se pierde. ¿Quién me lo habría de decir? Siendo él el cómplice de mi tío, sabrá donde se encuentran los papeles que pertenecían a mi padre, que pueden realitirar mi nombre, darnos a mi hermano y a mí las riquezas que nos corresponden.
 Se pasó una mano por la frente porque había sufrido un ligero vahido; después se levantó, abrió la ventana un instante para exponer su rostro al fresco de la noche: luego se retiró, cerró los cristales, los postigos y volvió a sentarse en el diván.
 ¿Debía esperar mucho aún?
 En aquel momento oyó llamar levemente a la puerta. Abrió y se encontró delante del jiboso.
 —Ven,—dijo Giuditte con ansiedad.
 Momo entró con paso vacilante.
 La joven cerró la puerta y corrió el pestillo. Y volviendo al diván indicó una silla al monstruo.
 —Siéntate ahí,—añadió,—que hablaremos.
 Obedeció. Miraba a Giuditte como en éxtasis, tenía el semblante encendido, los ojos brillantes.
 —¿No te sientes bien?—preguntó con premura la joven.
 —Estoy muy bien,—respondió prontamente el monstruo,—y os agradezco vuestra bondad.
 —¿Estás seguro de que nadie te ha visto venir?
 Momo hizo un signo negativo.

—¿Os aburro con estos detalles de mi vida?—preguntó.
 —No me has prometido decirme todo?
 —Pero eso no puede interesarnos.
 —¿Por qué? Conociéndote a fondo podré tener más confianza en ti.
 —Mas vos no encontraréis en mí más que instintos malos, crueles, no oírís más que el relato de delitos atroces.
 —Pobre Momo, no fué culpa tuya si fuiste malo con los demás, y si ahora te arrepientes, eres digno de perdón.
 —Bendita seas por las palabras que me decís. Sí, yo expiaré todo el mal que he hecho, con tal que vos no me rechazéis.
 —¿No he prometido ser tu amigo? Continúa pues; no te puedes figurar lo agitada é impaciente que estoy.
 Estas palabras sacudieron al monstruo y lo devolvieron a la realidad. Estaba un poco inclinado hacia ella, mostrando sus hombros, gruesos, angulosos, los ojos abiertos, pero llenos de dulzura, las facciones alargadas, de una palidez enfermiza, la boca ancha y contrahecha.
 Cualquiera otra mujer al ver aquel monstruo se habría cubierto los ojos, habría tenido miedo. Pero Giuditte tenía fuerte el alma, y pensando que aquel desgraciado podía darle los medios para rehabilitar a su padre, vencia toda repugnancia, sentía crecer por él la más profunda compasión.
 El monstruo respondió:
 —Nadie me ha visto sonreír, de niño ni de joven; yo me había aliado a Santina y á

El monstruo estuvo un momento pensativo.
 —Sí, quiero decirlos toda la verdad... me hará bien. Veis, yo soy joven ya... pues en toda mi vida es la primera vez que encuentro una persona que no tenga miedo de mí; que no me huya y que no se me burle. He aquí por qué odiaba á todos, he aquí por qué he hecho siempre mal.
 No sé dónde he nacido, no recuerdo de mí infancia más que las palizas y las patadas recibidas y las burlas de los niños que azuzaban los perros contra mí.
 No conocí mi padre ni mi madre. Santina me tenía recogido, porque desempeñaba todas las comisiones que necesitaba, porque me conocía astuto, prudente y fuerte. Sabía ya defenderme con el cuchillo; salían de mi boca las más obscenas blasfemias, me complacía en devolver el mal que me hacían.
 Y sin embargo, algunas veces, mirando la superficie del cielo esparcido de estrellas, que formaban como un pabellón sobre mi cabeza, me parecía ser otro, me sentía alegre y feliz. Habría querido volar á aquellas estrellas, y mi pensamientos raros chocaban en mi débil cerebro.
 Mas, á menudo una patada de Bobi me interrumpía el éxtasis, y mis labios, que quizás se hubieran abierto en una plegaria, pronunciaban en cambio una blasfemia.
 El monstruo calló un instante y se pasó una mano por la frente para apartar los cabellos que le sobreaban, y vió á Giuditte que le observaba con interés y pesadumbre.
 —Vuestro tío y Bobi están fuera; Santina duerme como un tronco. Yo he tardado en venir, porque tenía que os hubierais arrepentido y tuvierais miedo de mí.
 Giuditte dibujó una dulce sonrisa de compasión.
 —¿Por qué he de temerte, cuando tú eres el único de esta casa, llena para mí de peligros, que me has dicho una palabra de esperanza, de valor?
 Yo tengo en ti la más absoluta confianza, porque oigo una voz que me dice que no eres quíen para hacerme daño, sino para ayudarme.
 —Y esa voz no os engaña.
 —Puedo, pues, contar con tu lealtad?
 —Estoy dispuesto á dar la vida por ahorrarte una sola lágrima.
 Giuditte estaba conmovida.
 —Gracias, no lo olvidaré.
 Quedaron un momento en silencio; después la joven continuó:
 —Tú me dijiste que tenías que hablarme de cosas serias relativas á mí y á mi hermano, de cosas que no podían retardarse. Eas, estoy dispuesta á escucharte: no me ocultes nada: tengo valor.
 El monstruo la miraba con admiración y al mismo tiempo con aire suplicante.
 —Ah! si os hubiese conocido antes,—murmuró,—yo no habría sido infame... habría rechazado los planes de los otros, y acaso vuestro padre viviera aún, sería rico, potente...